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FECHA: Octubre 19 de 2013 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS 

 “Volaron en el auto 4 carriles” 

 
“Ubicar zonas de alto riesgo, pide Mayorga a los alcaldes” 

 “Extienden cerco sanitario por los casos de cólera” 

 “Incrementan casos de cólera en la entidad” 

 
“Reportan más casos de cólera” 

 
“Aumentan casos de cólera” 

 
“No circula fines de semana” 

 
“SECUESRO A PLENA LUZ DEL DIA” 

 
“Peligro inminente en 8 mil viviendas” 

 
“Tapan hoyo con recorte y crudo” 

 
“Ajustan ingresos a modo” 

 “Llenan con petróleo los huecos fiscales; diputados aprueban Ley de Ingresos” 

 
“Por medio del América, Televisa se apodera del Tri” 

I N S T I T U C I O N A L 

El Independiente-Exigen magistrados no crear tribunal electoral único: Presidentes de los 32 tribunales 

electorales locales del país acudirán el próximo martes al Senado de la República para solicitar marcha atrás a la 
propuesta de crear organismo único. Tanto Alejandro Habib Nicolás, presidente magistrado del Tribunal Electoral de 

Hidalgo y Mario Pfeiffer Islas, consejero del IEE, señalaron que en lugar de desaparecer organismos locales, es necesario 
fortalecerlos. De acuerdo con el borrador que los titulares de los tribunales entregarán a la comisión de puntos 

constitucionales del Senado, solicitarán no “centralizar la función electoral ya que atenta contra el sistema federal 

mexicano”. Restringirá acceso a la justicia concentrar en un solo tribunal la resolución de las controversias derivadas de 
los procesos y del ejercicio de los derechos político-electorales de ciudadanos. Ello, dado que atenta contra la lógica 

establecida en la reforma constitucional en materia de derechos humanos del 2001, “al alejar instancias a las que deben 
acudir y que estarán incluso fuera de las propias entidades, lo que hará oneroso y selectivo el acceso a la justicia”. Los 

presidentes de los tribunales coinciden que la autonomía y profesionalización de los órganos es demostrada con 95 por 

ciento de sus acuerdos y resoluciones firmes. Lo anterior, a pesar que un gran número es impugnado ante el Tribunal 
Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) y por ende, el máximo organismo jurisdiccional del país “no puede 

estar bajo influencia de los gobiernos locales”. Los magistrados precisan que la concentración de las 4 mil elecciones 
locales constituirá carga administrativa imposible de procesar con eficacia, menos si esta es efectuada en una sola 

jornada electoral. “La administración electoral por un instituto nacional provocará que cualquier incidente grave en un 
municipio o entidad tenga efectos nocivos en los procesos electorales del país.” La actividad política estará sujeta a la 

acción de una autoridad nacional desvinculada de las costumbres regionales, que difieren de manera importante en los 

31 estados y el Distrito Federal. (Victor Valera, pagina 04) 
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Cambio 21-Demandan analizar el federalismo y la autonomía de estados: Al partir de posicionamientos 

encontrados entre senadores por la creación del Instituto Nacional Electoral (INE) cuya decisión estará en manos del 

Constituyente Permanente, presidentes de órganos electorales locales demandan un análisis del federalismo y la 
autonomía de estados, aseveró, Mario Ernesto Pfeiffer Islas, presidente consejero del IEEH. Al hablar del encuentro que 

sostuvieron 25 representantes con integrantes de las Comisiones Unidas de Puntos Constitucionales, Gobernación, 
Reforma del Estado y de Estudios Legislativos del Senado, confirmó que aún prevalecen temas pendientes como es una 

posible desaparición de éstos o bien sumar esfuerzos con el INE. La intención de convertir al IFE en INE no es un asunto 

menor no solo por cambiar de siglas, también del contexto y facultades que esto traería consigo desde el desarrollo de 
elecciones locales hasta federales y la composición de cada región del país. Si bien, será una Reforma Constitucional 

también es fundamental tomar en consideración el dotarlos de atribuciones y funciones a los organismos y contribuir al 
fortalecimiento de capacidad arbitral y prestigio, indicó Pfeiffer Islas. Por otro lado, sostuvo que el haber solicitado a 

partidos políticos apartar un 5 por ciento de sus recursos a diversas actividades a favor de impulsar la equidad de género 

es responsabilidad de éstos aplicarlo, de lo contrario, su militancia tendrá derecho de poner en tela de juicio esta 
disposición por ser una obligación legal, sin embargo, no existen sanciones específicas para tal efecto. 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S 

Criterio-Pide MC dar seguimiento a labor de los legisladores: El partido Movimiento Ciudadano (MC) pidió a la 
sociedad que adopte un diputado y dé seguimiento en su labor y acciones legislativas. “Si ya les estamos pagando con 

nuestros impuestos a los legisladores, hay que darle seguimiento a su trabajo, adoptemos un diputado para darle 
seguimiento, para saber qué está haciendo en la legislatura”, dijo María Cruz García Sánchez, líder de MC en la entidad. A 

más de un mes de presentar el Observatorio Legislativo, que pretende seguir los pasos de los 30 legisladores estatales, la 

dirigente informó que existen comisiones en el Congreso local sin la integración de una mujer, además de que el PRI, con 
una presentación de 20 diputados, mantiene la presidencia y secretaría de la mayoría. García Sánchez también destacó la 

edad promedio de los diputados por bancada. En Nueva Alianza es de 47.75 años; PVEM, 52.75; PRI, 45.35; PRD, 44.67, 
y el PAN, 37.50 años. “El promedio general está entre los 40 y 50; es decir, es una legislatura de hombres y mujeres en 

edad madura”. La dirigente naranja consideró que el hecho de que el Panal rechazara encabezar comisiones en el 

Congreso es un acto que sienta precedente. “Sin embargo, habrá que ver cómo se comportan en las votaciones y 
aprobaciones de iniciativas”, añadió. (Miriam Aviles, pagina 07) 

I N S T I T U C I O N E S    E L E C T O R A L E S 

“No se genero información” 

P L A N O        E S T A T A L 

Milenio-Entrega la Sedesol apoyos y programas a municipios: La delegación de la Secretaría de Desarrollo Social 

(Sedesol) en Hidalgo entregó apoyos a presidentes municipales de programas de Empleo Temporal, Desarrollo en Zonas 
Prioritarias, 3x1 para Migrantes, Opciones Productivas y Seguro de Vida para Jefas de Familia por un monto total de 16 

millones 695 mil 633 pesos. El programa de Empleo Temporal tiene como objetivo disminuir el impacto del desempleo en 
las regiones más vulnerables de la entidad. Para este año tiene una inversión total de 21 millones 869 mil 58 pesos entre 

gobierno federal, estatal y municipal. En Hidalgo, 25 municipios de muy alta marginación fueron beneficiados con el 
programa, a través de 50 proyectos. Además cinco municipios de muy alta pérdida de empleo también fueron 

beneficiados con el programa a través de 24 proyectos. En total, son 74 proyectos de beneficio familiar o comunitario 

que se están aplicando en la entidad. Con esto se crearán dos mil 920 empleos temporales. La semana pasada se 
entregaron del programa de Empleo Temporal se entregaron cuatro millones 970 mil 324 pesos a 12 municipios y al 

Banco de Alimentos del estado de Hidalgo. Ayer la Sedesol Hidalgo entregó seis millones 286 mil 246 pesos a 15 
municipios del estado para la ejecución de 40 proyectos u obras de beneficio familiar o comunitario. Los municipios 

beneficiados son: Acatlán, Alfajayucan, Apan, El Cardonal, Epazoyucan, Jacala, Metepec, Mineral del Monte, Nicolás 

Flores, Progreso de Obregón, Tecozautla, Zapotlán y Tezontepec de Aldama. En cuanto al programa de Desarrollo en 
Zonas Prioritarias, tiene un techo financiero de 143 millones 943 mil 731 pesos para este año y su objetivo es apoyar a 

los municipios de alto y muy alto grado de marginación. Con este recurso, en materia de infraestructura de salud y 
educativa se atiende a 50 municipios para ejecutar 76 obras por un monto federal 28 millones 155 mil 940 pesos. Ayer se 

entregaron recursos a 21 municipios para ejecutar 26 acciones con una inversión federal de ocho millones 682 mil 185 

pesos. Entre los beneficiarios están Acatlán, Chapantongo, Jacala, Nicolás Flores, Pisaflores, San Agustín Metzquititlán, 

http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/96c635b53e31f2ee3b9cb60d74f529de
http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/96c635b53e31f2ee3b9cb60d74f529de
http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/96c635b53e31f2ee3b9cb60d74f529de
http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/96c635b53e31f2ee3b9cb60d74f529de
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Singuilucan y Tepetitlán. Asimismo, en el programa 3x1 para Migrantes tiene un techo presupuestal de 25 millones 389 

mil 26 pesos con el cual se beneficiarán este año a 27 municipios en donde se ejecutarán 82 obras de infraestructura, 

seis proyectos productivos y una acción de beca educativa. Ayer se entregaron recursos a seis municipios para ocho 
obras de infraestructura con una inversión federal de un millón 344 mil 357 pesos. Los recursos se entregaron a los 

alcaldes de Alfajayucan, El Arenal, Villa de Tezontepec y Tasquillo. Claves. Todo a tiempo. El representante del 
gobierno del estado ante el Convenio de Desarrollo Social (CDS), Joel Nochebuena Hernández, aseguró que los recursos 

del gobierno se entregarán en tiempo. “Acabamos de subirle una tarjeta al secretario de Planeación para que nos pudiera 

autorizar a más tardar la semana que entra la entrega de un importante monto de recursos”, dijo. Sin precisar la 
cantidad, agregó que esto vendrá a complementar los recursos entregados por la Secretaría de Desarrollo Social de 

Hidalgo a los presidentes municipales. (Alejandro Reyes, pagina 06) 

Milenio-“Que los alcaldes apliquen los recursos”: La delegada de la Secretaria de Desarrollo Social (Sedesol) en 

Hidalgo, Patricia González Valencia, pidió a los presidentes municipales beneficiados con los programas del gobierno 

federal apliquen los recursos como marca la ley y cumplan con la documentación comprobatoria. “Apliquemos los 
recursos como marca la normativa, apliquémoslos en tiempo, hagamos obras de calidad para que puedan durarle a la 

gente en los municipios”, aseveró. González Valencia les solicitó no perder la oportunidad de obtener más recursos para 
el año entrante. “Entonces cumplamos en tiempo con toda la documentación comprobatoria del gasto para que puedan 

acceder nuevamente en 2014 con más recursos para sus municipios, es la invitación a los presidentes municipales”, dijo. 

Asimismo, la delegada federal dio a conocer que el programa 3x1 de Migrantes a partir de este año se implementa un 
proyecto a petición de los migrantes se pondrá en marcha, se apoyará con becas a los hijos de migrantes. “Este 

programa de 3x1 no sólo servirá para infraestructura sino también para apoyo de becas para los hijos de migrantes, es la 
primera ocasión que en el estado de Hidalgo se aprueba un proyecto de este tipo”, dijo. Patricia González reconoció la 

labor que realiza la delegación en conjunto con la administración federal. “Reconozco el trabajo conjunto tanto de 
Gobierno del Estado como del Federal, ya que esto ha permitido bajar mayores recursos y apoyar a las comunidades más 

vulnerables de nuestro estado”, sostuvo. Pidió a presidentes municipales, diputados locales y a los trabajadores de la 

delegación sean promotores de los programas de la Sedesol en las comunidades. “Seamos promotores para que nos 
ayuden a difundirlos para beneficio de la población y así unir fuerzas entre los tres órdenes de gobierno ayuda a lograr 

mayor y mejores obras”. (Alejandro Reyes, pagina 06) 

P L A N O       M U N I C I P A L 

Crónica-Posee capital una óptima infraestructura deportiva: EGS: El alcalde de Pachuca, Eleazar García Sánchez, 

dio a conocer que en la capital del estado uno de los compromisos más significativos es con el sector del deporte, por lo 

que con el trabajo diario, ha sido posible mejorar tanto en infraestructura como en actividades para los capitalinos. Luego 
de recibir un reconocimiento por su labor en favor del deporte en la ciudad, por parte del Salvador Franco, titular del 

Instituto Hidalguense del Deporte (Inhide) el edil sostuvo que Pachuca cuenta actualmente con una mejor infraestructura 
deportiva en barrios y colonias, además de que manera continua se impulsan y desarrolla programas enfocados a la 

activación física y cultura del deporte. García Sánchez especificó que la ciudad  cuenta con programas específicos que se 

aplican en diversos puntos  para el fomento del deporte, disciplina que consideró de vital importancia para el desarrollo 
de la población. Tras agradecer la distinción por parte del Instituto Estatal del Deporte, en el marco de la Primera 

Reunión de la Junta de Gobierno del Instituto Municipal del Deporte, el munícipe expuso que el compromiso con el sector 
deportivo se mantiene hasta que concluya la presente administración municipal, por lo que se buscarán mejoras para el 

sector en los subsecuente. Por su parte, Salvador Franco, destacó el interés del presidente municipal para conformar 
programas que impulsen el deporte en el ámbito municipal, situación que consideró como un paso importante que 

ofrece  la administración pública de Pachuca. Subrayó entre esos programas, las ediciones de Pachuca Sobre Ruedas, las 

carreras atléticas y actividades como Reactívate Pachuca, que tienen como premisa fundamental la activación física de la 
población para el combate a la obesidad y el sedentarismo. (Milton Cortés, pagina 04) 

 

 

 

 

 

 

 

http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/96c635b53e31f2ee3b9cb60d74f5820e
http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/96c635b53e31f2ee3b9cb60d74f5820e
http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/96c635b53e31f2ee3b9cb60d74f5820e
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C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S 

Crónica-Balcón Político… 

Octubre negro para Miguel Ángel Osorio 

Si Miguel Ángel Osorio Chong ha tenido días difíciles como secretario de Gobernación, sin duda los de este mes han sido 

los más complicados y el clímax ha sido el desaire que, a los ojos de los medios informativos, le hizo el Presidente de la 
República, Enrique Peña Nieto. 

Primero fue la presencia devastadora del huracán “Ingrid” y la tormenta tropical “Manuel”, que parecen haber tomado 
por sorpresa a las autoridades estatales y federales para minimizar el impacto de ambos fenómenos hidrometeorológicos. 

Luego vinieron los reclamos sociales por la aletargada llegada de la ayuda a las comunidades que reclamaban el apoyo 
inmediato. 

Más tarde vino la comparecencia del hidalguense en la Cámara de Diputados, en la que fue evidenciado por los panistas 
Roberto Gil y Javier Corral, hecho que circuló profusamente en los medios y de forma especial en las redes sociales. 

Pero, luego vino un evento en la ciudad de México, a propósito de las tareas relacionadas con el tema de la seguridad. 

El Presidente Enrique Peña saludó y se despidió amablemente de todo mundo, pero ignoró a su secretario de 
Gobernación, Miguel Osorio, hecho que se convirtió en uno de los más comentados en los medios y las redes sociales. 

Para muchos hidalguenses que han puesto su suerte política en el futuro de Osorio Chong, fue como un gancho al 
hígado. 

No obstante habrá que esperar a los acontecimientos posteriores, pues en algunos mentideros y espacios de análisis 

políticos se especula de un distanciamiento entre el primer mandatario y su segundo de a bordo. 
Otros sostienen que como ambos viajaron juntos al lugar del evento público, no hubo necesidad de esa cortesía, pero 

como en política forma es fondo, algo tendrá de importante ese desaire. 

(Carlos Camacho, página 03) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

:Que la delegada de la Secretaría de Desarrollo Social en Hidalgo, Patricia González, ayer durante la entrega 

de programas sociales para municipios pidió a los alcaldes que sean muy cuidadosos y responsables para entregar las 
ayudas, puesto que últimamente han salido a la luz pública casos de funcionarios que están inscritos en dichos 

programas, como el caso del secretario del ayuntamiento de Singuilucan, quien dicen cobra apoyos en Sagarpa. 

:Que al ex candidato de Nueva Alianza para una diputación local, Sotero Ramírez, ya le llegó su premio de 

consolación luego de que quedara muy por debajo de su principal contrincante en la pasada elección de julio, pues dicen 
que como aliciente para que continúe apoyando campañas electorales le regalaron varios puestos en el sindicato 

magisterial, por lo que ya pudo colocar a familiares en lugares estratégicos. Vaya premios. 

(Redacción, página 03) 
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Milenio-Función Sabatina… 

LA ESTELAR 

Miguel Ángel López vs Jaime Reyes 

La pelea de esta semana es sobre un viejo pleito que se traen los alcaldes de Tlaxcoapan, Miguel Ángel López y el de 

Atitalaquia, Jaime Reyes Galindo, quienes esta semana revivieron el conflicto limítrofe sobre los terrenos donde quedará 
asentada la refinería, pues ambos pelean que en sus respectivos municipios deberá quedar oficialmente registrada, lo 

que significaría a largo plazo un importante incremento en los recursos para el municipio, entre otros beneficios. El 

problema es que como no se ponen de acuerdo, será un juez federal quien decida en qué municipio reportará la refinería 
que, muchos dicen es solo una ilusión. 

LOS MEJORES DEPORTISTAS 

Luego de una intensa discusión nivel reforma hacendaria, en Hidalgo se pusieron de acuerdo para designar a los 
ganadores del PED 2013: 

Brenda Merino, mejor deportista como arquera hidalguense, se ganó el premio por flechar mejor que todos sus 
compañeritos y compañeritas. 

Fabián Zuriel Soto se ganó el premio como mejor atleta en deporte adaptado, aunque le deberían dar el doble por ser su 

propio entrenador. 

Nabor Castillo también se ganó su lugar entre los mejores por ser el único que ha competido en unos Juegos Olímpicos y 

hasta viajó a Europa. 

DE EXPORTACIÓN 

Luego de que en Real del Monte crearan el paste más grande del mundo, en Huejutla no quieren quedarse atrás y ya 

buscan hacer el zacahuil más enorme que se haya visto y aprovechar para exportar este alimento, en lugar del vibrión 
colérico, que no fue negocio. 

(Redacción, pagina 03) 

Independiente-El Socavón: 

 

¡Peligro! Frágil y lastimado el tejido social de Cuautepec. 
 

(Redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-La Esquina… 

Persiste obstinación de habitantes por desalojar sus moradas, aun sabiendo que por la zona geográfica donde están 
existen factores que los exponen a riesgos que no sólo afectarían la condición de sus pertenencias, sino su propia vida. 

Autoridades estatales y federales dejan ver que para garantizar la integridad de los pobladores, deben estar dispuestos a 
actuar como corresponde; de lo contrario, la labor será todavía más difícil. 

(Redacción, primera plana) 
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La Crónica de Hoy-Arriba y Abajo: 

Arriba-Selene Peña: Llega a este espacio la titular del Ejecutivo en Zempoala por la solidaridad y apertura externada 
para la realización del congreso sobre maguey pulque que en esta demarcación tendrá verificativo. Dicho encuentro 

servirá para apuntalar a esta actividad y al mismo tiempo abonar a la economía del municipio. Peña Ávila acierta con el 
respaldo a este evento, que a la par rescata la tradición pulquera de la región. 

Abajo-Pedro Pérez: Pérez Dolores para no perder la costumbre de todo opina y es que incluso cuando no existe motivo 

para ello o externa su punto de vista, sobre diversas temáticas, muchas veces de carácter nacional. Como líder de la 

Central Campesina Independiente vierte su discurso a favor del sector, pero lo cierto es que pocos son quienes en 
realidad ven los frutos de la organización. 

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

PEATONAL 

A pesar del señalamiento y las constantes quejas de los vecinos, en el fraccionamiento San Javier nadie 

atiende solicitudes y son los vehículos quienes tiene prioridad en el paso. Ahora quienes circulan por el 
bulevar de ese lugar no respetan el sentido de los retornos y dan vuelta en “U” sin importarles los 

vehículos que circulan en contraflujo, mucho menos los pasos peatonales. Pese a las quejas, hay tantos 
influyentes en la citada área que ahora los topes sirven como señal para acelerar y evitar que los lentos 

peatones obstruyan el paso. 

RETIRO 

El monumento al general Felipe Ángeles que se ubica en la zona sur de Pachuca será retirado este día. Aún 

las autoridades no confirman si será reubicado o sólo motivo de remodelación a la columna donde 

permaneció desde hace varios años. Para realizar esta tarea, el traficó en la zona fue desviado a los carriles laterales 
durante algunas horas. 

PROGRAMA 

La Secretaría de Salud y todos los servicios de emergencia en Hidalgo mantienen una estricta operación al 
cerco sanitario planteado ante la aparición del cólera. Según los datos oficiales hay todo un esquema de 

atención para controlar el problema, atender a los enfermos y evitar, en lo posible, contingencias. Este 
mismo reporte habla que el programa de atención prevalecerá al menos tres meses, tiempo en el que se espera una 

reducción en los casos confirmados del mal. 

 (Redacción, página 02) 
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P L A N O      N A C I O N A L 

El Universal-Tapan hoyo con recorte y crudo: La Cámara de Diputados aprobó la Ley de Ingresos de la Federación 
2014 con modificaciones a la propuesta del presidente Enrique Peña Nieto, a fin de cubrir el "boquete" recaudatorio que 

resultó de no cobrar IVA en colegiaturas, rentas e hipotecas, entre otros, a través del aumento al precio del barril de 
petróleo y de la cotización del dólar, además de un decremento en el gasto del próximo año por casi 10 mil millones de 

pesos.  Con 387 votos a favor (PRI, PAN, PRD, PVEM y Panal), 30 abstenciones (PAN y PRD) y 52 en contra (PAN, PMC y 

PT), el pleno de la Cámara Baja avaló una bolsa de cuatro billones 470 mil 250 millones de pesos para 2014, cifra inferior 
en nueve mil 700 millones con relación a lo que propuso el gobierno federal en su iniciativa original.  En el proyecto 

inicial del Ejecutivo se planeaban recaudar 240 mil millones de pesos adicionales con la reforma fiscal; sin embargo, 
después de que se cayeron las medidas tributarias en IVA como colegiatura, vivienda, oro, joyería, entre otros, se generó 

un hoyo fiscal de 56 mil millones de pesos.  Para resarcir ese "boquete", la Cámara de Diputados aprobó un precio de la 
mezcla mexicana de exportación mayor al presentado por el gobierno federal y pasó de 81 a 85 dólares por barril. Esa 

medida generará ingresos adicionales por 16 mil 512 millones de pesos.  Adicionalmente, se ajustó el tipo de cambio, que 

en la iniciativa original traía una cotización de 12.60 pesos por dólar y con la modificación de legisladores quedó en 12.90 
pesos por billete verde. Ese movimiento dotará de otros 10 mil 99 millones de pesos.  El gobierno federal continuará con 

la política de incrementar mensualmente el precio de la gasolina, razón por la que obtendrá 14 mil 100 millones de pesos 
más a los esperados.  Finalmente, por los ingresos no recurrentes (del remanente de operación del Banco de México, 

utilidades por recompra de deuda y otros) se lograrán compensar otros 5 mil millones adicionales.  En conjunto, esas 

medidas darán 45 mil 712 millones de pesos que servirán para cubrir el "boquete" de 55 mil 700 millones que se abrió 
por la serie de modificaciones tributarias.  Los casi 10 mil millones de pesos restantes se resarcirán a través de medidas 

de ajuste al gasto, donde el Poder Legislativo plantea el recorte de 8 mil millones de pesos a los Adeudos Fiscales de 
Ejercicios Anteriores (Adefas), así como otros 2 mil millones más al gasto programable.  Legisladores de los tres 

principales partidos coincidieron en que los casi 10 mil millones de pesos que quedaron faltantes sobre la propuesta de 
ingresos que esperaba el gobierno federal se tendrán que cubrir con un recorte al Presupuesto de Egresos del próximo 

año y de manera paralela, los diputados ratificaron la posibilidad de que el gobierno federal pudiera contratar deuda 

externa por 10 mil millones de dólares y utilizarlos o no es decisión de la Federación.  Para lo que resta de este año se 
aprobó un déficit fiscal de 0.4% del producto interno bruto (PIB), mientras que para 2014 también se avaló un balance, 

pero de 1.5% sobre el PIB. Los legisladores mantuvieron la expectativa de crecimiento económico para México de 3.9% 
el próximo año. De manera paralela, se prevé que la inflación permanezca en la previsión de 3%.  Con la aprobación de 

la Ley de Ingresos y de la reforma hacendaria, la Cámara de Diputados concluyó su discusión y ahora toca al Senado 

analizar ambos paquetes antes del 31 de octubre, para pasar a la distribución de los recursos con el Presupuesto de 
Egresos.  El debate en el pleno de la Cámara Baja duró cuatro horas y sólo se aceptaron dos de 21 reservas: una para 

etiquetar tres mil millones de pesos del presupuesto al Conacyt para investigación en hidrocarburos y otra para que 
Hacienda informe a los diputados sobre el avance del programa de financiamiento del Banco Nacional de Crédito Rural, a 

más tardar en junio de cada año. 

La Jornada-Por medio del América, Televisa se apodera del Tri: Justino Compeán, titular de la Federación 
Mexicana de Futbol (FMF), festejó haber logrado el apoyo incondicional, absoluto y unánime de los dueños de equipos 

para que Miguel Herrera tome las riendas del Tricolor, pero sólo lo hará en cinco partidos: tres amistosos –uno contra 
Finlandia–, antes de los duelos de repechaje frente a Nueva Zelanda para buscar el boleto a Brasil 2014. En rueda de 

prensa realizada en el edificio sede del organismo rector del balompié nacional, en la colonia Roma, Compeán dijo que si 

el Piojo –quien será presentado este domingo en el Centro de Alto Rendimiento– concluye su responsabilidad clasificando 
al Tri a la Copa del Mundo, enseguida se hará un análisis para determinar quién continúa en el timón. En su turno, el 

directivo del América, Yon de Luisa, manifestó que espera el regreso de Herrera con todo su cuerpo técnico, incluido el 
vicepresidente deportivo, Ricardo Peláez, para el 21 de noviembre, después del juego en Wellington. Sin embargo, en el 

club estarán con la misma disposición de cederlo a la federación si así lo piden los dueños. Con aire solemne, señaló: Hay 

un interés superior que es el país, entonces estamos prestando todo lo que es el cuerpo técnico. En tanto, el dueño de 
Chivas, Jorge Vergara, admitió sentirse incómodo de ver que es el América, su acérrimo rival, el equipo que está próximo 

a copar con sus jugadores al cuadro nacional. Hay que comérsela completita, aunque nos haga daño, lo importante en 
este momento es México, dijo, e inclusive agradeció al equipo de Televisa su disposición ante la crisis. Vergara aprovechó 

el foro parapedir a todos los aficionados y medios que cada quien se coma lo que le toque y tengamos 45 días de tregua 
con la selección, que haya apoyo sin críticas, sin menoscabo, y en ese tiempo ser sóloaficionados apasionados y luego 

todos disfrutemos a México en Brasil. Negó haber propuesto a Herrera, pero destacó su carácter, su fuerza. Es muy 

agresivo ofensivamente, buen líder y tiene un equipo muy entendido químicamente y se comunica bien. Estamos 
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convencidos de que es la solución. Compéan justificó el cese de Víctor Manuel Vucetich: Que quede claro señores, 

nosotros no clasificamos al Mundial: ¡nos clasificaron! (sic). Un empate nos habría dado en Costa Rica el pase, (pero) 

tuvimos que esperar el resultado de Panamá para ganar el repechaje. Esto es por resultados, al señor Vucetich se le 
contrató, desgraciadamente no se dieron los resultados y con la pena: es México o es Vucetich. El dirigente leyó de 

inmediato una cláusula del contrato del ex técnico del Monterrey, en la que se advierte que se realizará una constante 
evaluación del desempeño del seleccionador, por lo que estamos en todo nuestro derecho para terminarlo después de 

dos partidos. Compeán, quien estuvo en el presídium al lado de De Luisa, Vergara, Miguel Ángel Couchonal, Héctor 

González Iñárritu, Fidel Kuri y Jorge Alberto Hank, no piensa dimitir tras ocho años de permanecer al frente de la 
FMF:¡Por supuesto que no y menos en un momento de crisis! Cuando los señores (dueños) pidan mi renuncia y me digan 

a quién entrego el cargo, con gusto lo haré. No obstante, reconoció haberse tardado en despedir al antecesor de 
Vucetich, José Manuel de la Torre. Aclaró que el 2 de diciembre –esperan que entonces se tenga el boleto mundialista– 

se realizará una asamblea para planificar el trabajo hacia la Copa del Mundo, en la que también se hablará de los errores, 
soluciones e inclusive se revisará la liga, el torneo de ascenso y el sector amateur. Couchonal, del Atlante, comentó 

queHerrera tendrá que ser la salvación o el hundimiento definitivo, pero el optimismo entre los propietarios es 

generalizado por las características del entrenador americanista. También hay consenso, reveló que el proceso hacia la 
cita de 2014 ha sido lamentable. Todos debemos afrontar alguna culpa, nosotros como dirigentes, presidentes y quienes 

manejan directamente (a la selección), y desde luego los jugadores, porque están muy cómodos, con sueldos 
importantes y cuando se les requiere para estos compromisos deben responder. La emergencia es tal, que las fechas 16 

y 17 del torneo Apertura 2013 se disputarán sin seleccionados, aunque decidieron respetar el calendario y no hicieron 

modificaciones. Fidel Kuri, dueño del Veracruz, pidió no buscar culpables, sino soluciones y ver hacia adelante. Recalcó 
que Compeán tiene respaldo y todos en favor de enfrentar el problema actual. Arturo Elías Ayub, en representación del 

León, mostró su desacuerdo con las formas, y no vio con agrado el cese de Vucetich. Sin embargo, el Grupo Pachuca se 
plegó a la emergencia y decidió apoyar el cambio de timón. Jesús López Chargoy, del Puebla, lamentó la salida de 

Vucetich, perocualquier despido no lo puedes manejar de una forma justa, siempre se corta la cadena por el eslabón más 
delgado... Yo vi un equipo sin carácter, por eso se sumó a la elección de Herrera. (Marlene Santos Alejo, primera 

plana) 

Excélsior-Llenan con petróleo los huecos fiscales; diputados aprueban Ley de Ingresos: La Cámara de 
Diputados aprobó ayer una Ley de Ingresos para 2014 de cuatro billones 470 mil millones de pesos, una cantidad casi 10 

mil millones de pesos menor a la propuesta del gobierno, que esperaba obtener cuatro billones 479 mil millones de 

pesos. La merma aprobada por los diputados, respecto de la propuesta original, se debió a la eliminación del IVA en 
colegiaturas e hipotecas, entre otras. Aunque en un principio el hueco que los diputados le hicieron al proyecto original 

sumaba 55 mil 700 millones de pesos, la mayoría de éstos fueron compensados con un incremento de 81 a 85 dólares en 
la estimación del precio del barril de petróleo que México exporta. El nuevo cálculo del crudo permitiría contar con 45 mil 

millones de pesos adicionales y los otros faltantantes provendrán de “un mejor aprovechamiento de los bienes de la 

nación”, explicó al pleno de la Cámara el presidente de la Comisión de Hacienda, José Isabel Trejo Reyes. El tipo de 
cambio previsto por los legisladores  pasó de  12.60 a 12.90 pesos por dólar. Los ingresos, de $4.47 billones. Dos 

días antes de que se venciera el plazo, después de un debate de menos de cuatro horas y con el respaldo del PRI, PAN, 
PRD, Verde Ecologista y Nueva Alianza, la Cámara de Diputados aprobó anoche una Ley de Ingresos de cuatro billones 

470 mil millones de pesos, una cantidad casi diez mil millones de pesos menor a la propuesta del gobierno de cuatro 
billones 479 mil millones de pesos y 510 mil millones de pesos superior a la de 2013, cuando fue de tres billones 956 mil 

millones de pesos. La merma aprobada anoche por diputados, respecto de la propuesta original del Ejecutivo federal, se 

debió a la eliminación del IVA en colegiaturas e hipotecas, entre otras propuestas. Aunque en un principio el hueco que 
los diputados le hicieron al proyecto original sumaba 55 mil 700 millones de pesos, la mayoría de éstos fueron 

compensados con un alza en la estimación del precio del barril de petróleo que México exporta a 85 dólares, es decir, 
cuatro más que la cifra inicial. En contra. Los votos en contra provinieron de diputados del PRD (22), Movimiento 

Ciudadano (17), PAN (8) y PT (5). Hubo 30 abstenciones: 23 de legisladores panistas; uno del PRD y seis petistas y el 

dictamen fue turnado al Senado, para su trámite legislativo. Al argumentar su rechazo a la Ley de Ingresos, pero también 
en la presentación de diversas reservas que no prosperaron,  representantes del PAN, PRD, PT y Movimiento Ciudadano 

alertaron sobre la permanencia de los gasolinazos en que habría de traducirse la asignación por 14 mil 100 millones de 
pesos por la vía del llamado “desliz de gasolinas”. Al respecto, la perredista Guadalupe Moctezuma Oviedo explicó que el 

desliz del incremento a las gasolinas será de nueve centavos a la Magna, 11 centavos la Premium y 11 centavos al diesel. 
Expuso la legisladora que esto “mientras que el precio de la gasolina está bajando a nivel mundial, en México no”. 

Recordó  Moctezuma Oviedo que apenas el 5 de octubre se decretó un nuevo incremento de 11 centavos y que el precio 

en lo que va de 2013 ha subido 1.10 pesos por litro, según la Asociación Mexicana de Empresarios Gasolineros. Apoyo 
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perredista. Pero la mayoría de los perredistas respaldaron la Ley de Ingresos, bajo la consideración de que ésta 

contiene una reforma hacendaria por la que pagarán impuestos quienes durante años los evadieron o los eludieron 

mediante mecanismos ahora eliminados. Fernando Cuéllar, quien representó al PRD en la negociación hacendaria, se 
jactó de la responsabilidad con la que había actuado la Cámara, en contraste con el caso estadunidense, en referencia al 

conflicto que apenas este miércoles resolvió el presidente Barack Obama con la oposición legislativa que se negaba a 
aprobar el presupuesto. El también perredista Carol Antonio Altamirano aseguró que una vez que Hacienda les informó 

del boquete de 55 mil 700 millones en los ingresos esperados, su fracción se dio a la tarea de garantizar que los 

reajustes no afectaran programas de carácter social. Novedades destacables. El dictamen presentado por el 
presidente de la Comisión de Hacienda destacó que en la ley se incorpora la obligación del Servicio de Administración y 

Enajenación de Bienes (SAE) de presentar un informe semestral a la Cámara de Diputados respecto a los bienes 
transferidos. Trejo Reyes enfatizó que ahora se establece un estímulo fiscal a los adquirientes que utilicen los 

combustibles fósiles. El diputado del PAN destacó que igualmente se otorga un estímulo fiscal a los contribuyentes 
titulares de concesiones y asignaciones mineras cuyos ingresos brutos totales anuales por venta o enajenación de 

minerales y sustancias  menores a 50 millones de pesos. Otro punto que enfrentó a los diputados fue el déficit que 

después de más de una década de establecerse en ceros, ayer consiguió el voto mayoritario para dar paso al 
endeudamiento. Efectos. 1.- La mayor cantidad de ingresos obligará al gobierno federal a mejorar sus mecanismos de 

transparencia y combate contra la corrupción. 2.- El Senado dará trámite a la Ley de Ingresos, con una cifra histórica, 
que alcanza casi los 4.5 billones de pesos para el siguiente año y proyecta un mejor crecimiento. Termina sesión entre 

insultos y discusiones. Expedientes desempolvados, insultos y hasta la foto de la roqueseñal de los años 90 cerraron 

anoche el debate hacendario que enfrentó a los diputados  que hace un año decían conformar el Frente de Izquierda 
Progresista.  Y es que los reclamos de los legisladores de Movimiento Ciudadano y del Partido del Trabajo cercanos a 

Andrés Manuel López Obrador y al Movimiento de Renovación Nacional (Morena) arrecieron este viernes en contra de un 
PRD que reivindicó hasta el final haber llevado su plataforma fiscal a la primera Ley de Ingresos del gobierno de Enrique 

Peña Nieto. Fue Rodrigo González Barrios quien fustigó el avispero de las recriminaciones cuando desde la tribuna 
cuestionó a los críticos de la reforma hacendaria: “El ayatola Andrés Manuel López Obrador ha llamado a sus adoradores 

a buscar que no se paguen impuestos. Y ha dicho, y lo han dicho aquí también en tribuna sus adoradores, que habrá un 

muro en donde inscribirán con letras y harán pasquines para denunciar a las y a los diputados que están a favor de que 
se cobren impuestos”. Avanzan pensión y seguro de desempleo. Como parte del paquete hacendario, ayer, la 

Comisión de Puntos Constitucionales de la Cámara de Diputados, aprobó por unanimidad reformas para  crear la pensión 
universal para adultos mayores y el seguro de desempleo para trabajadores formales. Sin embargo, el avance del 

proyecto del Ejecutivo tropezó con el señalamiento de los diputados de que el seguro  debería ser administrado y 

ejecutado por el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS). El presidente de esa instancia legislativa, el  representante 
del PRD Julio César Moreno Rivera, detalló que las reformas modifican los artículos 4, 73 y 123, a fin de permitir que los 

estados y el Distrito Federal continúen sus programas sociales y de apoyo a adultos mayores, sin perjuicio de que se 
otorgue la pensión universal. Apoyan alza al estimado del crudo. El diputado del PRI, David Penchyna, consideró 

prudente el ajuste que hicieron los diputados al  precio del barril del petróleo de 81 a 85 dólares. Refirió que desde hace 

tiempo en el Poder Legislativo el precio de cotización ha quedado debajo de lo que acontece en el mercado internacional, 
ya que en la última década, el precio de los hidrocarburos ha ido al alza y los cambios abruptos a la baja no se han dado. 

Sin embargo, consideró que desde su óptica la “fórmula que está en la Ley de Presupuesto y Responsabilidad 
Hacendaria, es un instrumento de medición que juega también con variables inciertas pero que ha servido para  un 

esquema conservador”. En entrevista con David Páramo, para Grupo Imagen Multimedia, el legislador priista pidió al 
sector privado que “no se llamen engañados”,  pues el impuesto especial de 5 por ciento a la comida chatarra, es un 

debate que lleva mucho tiempo en el Congreso. (Jaime Contreras Salcedo, primera plana) 
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C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S 

Milenio-Trascendió… 

:Que en el PAN aseguran que la aprobación del IFE a sus nuevos estatutos estará lista este mes, con lo que podrán 
entrarle al tema de la renovación de su dirigencia. 

En estos días el CEN incrementó sus acercamientos con los distintos grupos para reducir la posibilidad de impugnaciones 
a los estatutos, pues retrasarían el relevo, proceso en el que se espera una reedición de la contienda por la candidatura 

presidencial entre Ernesto Cordero y Josefina Vázquez Mota. 

:Que en el horizonte de la Secretaría de Gobernación se vislumbra una nueva nube negra, similar a la de la CNTE. 

Se trata de los campesinos, que ya se movilizaron esta semana en el Distrito Federal para insistir en la firma de un 

acuerdo para el agro, aun cuando saben que el Pacto por México no negociará directamente con ellos. 

Para tratar de sortear el temporal, el subsecretario de Gobernación, Luis Enrique Miranda, será el responsable de la 

reanudación de las pláticas con las organizaciones campesinas, que quieren tratar directamente con el 
presidente Enrique Peña Nieto. 

¿Así o más parecido al lío magisterial? 

:Que, por cierto, los empresarios adelantan que el impuesto a la comida chatarra se peleará fuerte en tribunales y 
confían en ganar, pues tienen como antecedente el fracaso de este tipo de gravamen en países europeos. 

La lógica del litigio es que si cobras impuestos, digamos, a los Doritos, se tendría que cobrar impuesto al maíz, y lo 
mismo pasará con los Gansitos, pues ahí se afectará a panaderos, el trigo y el cacao. 

En los hechos, dicen, es difícil de aplicar. Es la batalla que viene. 

:Que lo que se está desinflando es el movimiento magisterial. 

Los docentes, cuyo plantón apenas supera las 600 personas en el Monumento a la Revolución, reconocen que la mayoría 

de sus integrantes se encuentra con la moral baja, luego de tanto tiempo de protestas sin resultados tangibles y, sobre 
todo, después de la tunda que les propinó un grupo de vecinos del barrio de Tepito este jueves. 

Dicen que ya no están tan seguros de contar con la simpatía popular generalizada y aceptan que el próximo lunes no 

lograrán reunir un numeroso contingente cuando marchen al Palacio de Justicia para entregar los amparos contra la 

reforma educativa. 

(Redacción, página 02) 
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El Universal-Bajo Reserva: 

PARA los líderes de las izquierdas no es algo novedoso el rompimiento, las fracturas, las defecciones, las purgas y los 
señalamientos. Una más está a la puerta, sí, a la puerta del Antiguo Palacio del Ayuntamiento. Las cabezas de 

Movimiento Ciudadano, Dante Delgado y el diputado Ricardo Monreal, comienzan a tomar más distancia del PRD, que 
lidera Jesús Zambrano, y del jefe de gobierno del DF, Miguel Ángel Mancera, porque no están de acuerdo con el 

contenido de la reforma fiscal, principalmente por los recursos que obtuvo la administración capitalina, nos dicen. El 

nuevo quiebre no se entendería si los políticos del MC no fueran tan cercanos a Andrés Manuel López Obrador y su 
política de rechazo a cualquier pacto con el gobierno en turno. 

PERO en la casa de enfrente, los priístas y los funcionarios del secretario de Hacienda, Luis Videgaray, descorcharon el 

champán, porque San Lázaro aprobó con dos días de antelación el paquete de reformas hacendaria y la Ley de Ingresos 
de la Federación. El equipo del coordinador parlamentario del PRI, Manlio Fabio Beltrones, presume haber anotado un 

punto a su favor en la negociación con los perredistas de Silvano Aureoles, nos dicen. Mientras don Manlio condujo desde 

la sala de mando la operación, en el terreno de juego estuvieron el tamaulipeco Marco Antonio Bernal, y el subsecretario 
de Ingresos, Miguel Messmacher.  

HOY es el Día Mundial de la Lucha contra el Cáncer de Mama y hay un dato poco conocido en el sector salud, 

encabezado por la secretaria Mercedes Juan: la agencia sanitaria del gobierno federal ha aprobado 58 fármacos 
genéricos para combatir este grave problema de salud pública, independientemente de las medidas de prevención. No 

olvide usted que el INEGI tiene números que son aterradores y evidencias de que el cáncer de mama es la principal 

causa de muerte en las mujeres en México. En la actual administración, la Cofepris, a cargo de Mikel Arriola, amplió el 
abasto y la competencia de precios, con la autorización de dos nuevas terapias para las pacientes, nos comentan. 

LA ORGANIZACIÓN que agrupa a las universidades públicas del país navega a contracorriente en tiempos de negociación 

del presupuesto para 2014. La Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de Educación Superior, encabezada 
por el doctor Enrique Fernández Fassnacht, ha dejado pasar algunas reuniones internas muy importantes, como la del 

consejo nacional y la comisión de financiamiento, nos comentan. El panorama para don Enrique se complica con recortes 

de algunos millones de pesos etiquetados para Fondos Extraordinarios de las Universidades Públicas. La batalla que le 
viene encima es evitar la tijera. De ello depende, nos comentan, que los rectores tengan su primer gran desencuentro 

con el recién nombrado secretario general ejecutivo.  

MÉXICO será evaluado la próxima semana ante el Consejo de Derechos Humanos de la Organización de las Naciones 
Unidas, como parte de un ejercicio universal. En esta ocasión, el gobierno lleva un pendiente: las recomendaciones del 

organismo internacional para eliminar la figura del arraigo, práctica que persiste en el sistema jurídico mexicano. La 

defensa mexicana estará encabezada por Lía Limón, subsecretaria de Asuntos Jurídicos y Derechos Humanos de la 
Secretaría de Gobernación y la acompañarán funcionarios de la cancillería y de la Procuraduría General de la República, 

nos comentan. 

(Redacción, página 02) 
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Reforma-Templo Mayor… 

VARIOS panistas se preguntan cuál será la estrategia que seguirá Josefina Vázquez Mota con miras a ganar la dirigencia 
nacional de su partido, en el que representa una tercera vía alejada de los grupos en pugna que lideran Gustavo Madero 

y Ernesto Cordero.  

Y ES QUE, con el nuevo método de elección por votación directa de los militantes, además del apoyo de las figuras 

blanquiazules como las que respaldan a la ex candidata presidencial, va a necesitar la ayuda de quienes tienen el control 
de los padrones panistas en cada entidad.  

SIN DUDA, será interesante ver qué tanto cómo le echan la mano en esa tarea los ex gobernadores que la avalan, como 
Francisco Barrio, Alberto Cárdenas, Fernando Elizondo, Carlos Medina Plascencia, Fernando Canales y Ernesto Ruffo.  

LO CIERTO es que, tras obtener más de 12 millones de votos en la elección presidencial de 2012, el capital político y la 

experiencia en conseguir sufragios de Vázquez Mota no suenan para nada menores.  

MUCHO se discute sobre la manera en que podría quedar integrado el nuevo Instituto Nacional de Elecciones, pero poco 

se habla de los pendientes que aún arrastra el agonizante IFE.  

Y, AUNQUE son varios, quizás el más importante de ellos es la redistritación del país que, hasta donde se sabe, va 

bastante avanzada.  

LOS TÉCNICOS involucrados en el proceso comentan como los cambios más importantes que el Distrito Federal perdería 

tres distritos que quedarían ubicados en el Estado de México, y la modificación del mapa electoral en Oaxaca, propuestas 
que no tienen nada contenta a la gente del PRD.  

EL TEMOR es que, a la hora de armar el INE, el cambio en los distritos electorales se convierta en pieza de cambio en la 

negociación entre partidos y se lance por la borda lo avanzadoy lo gastadoen ese tema. 

COMO EN la canción infantil de "Los 10   perritos", de las 52 organizaciones que   comenzaron el proceso para 

convertirse en un partido político nacional, ya nomás quedan cuatro.  

OCURRE que sólo nueve notificaron al el calendario de sus asambleas, un requisito indispensable para obtener el aval, y, 

hasta ahora, sólo cuatro han realizado alguna de esas reuniones.  

LOS QUE SE VEN más firmes son Morena, de Andrés Manuel López Obrador, y Concertación Mexicana, cuya cabeza 
visible es el ex presidente del PAN Manuel Espino, con ocho y cuatro asambleas estatales, respectivamente, realizadas 

hasta ahora.  

ESO Sí, cabe la posibilidad de que, cuando pare la música, la última estrofa sea: "De los cuatro que quedaban, ninguno 

pasó el rasero, y nos quedamos con cero, cero, cero".  

DE BUEN HUMOR terminó ayer la sesión en la Cámara de Diputados el presidente de la Mesa Directiva, Ricardo Anaya.  

UNA VEZ aprobada en lo general y lo particular la Ley de Ingresos de 2014, el panista levantó la sesión y tocó la 

campanita, como lo marca el ceremonial legislativo.  

LO QUE llamó la atención es que, fuera de protocolo y con el micrófono aún abierto, Anaya soltó un muy coloquial: 

"tantan", a pesar de que la ley todavía tiene que pasar por el Senado de la República.  

 (Redacción, página 10) 
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CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS 

 
 
 

 


